

Las Acequias Mayor y de Marchena apuestan por el trasvase del Júcar

Las comunidades de propietarios inician contactos con la sociedad Acujúcar para obtener una concesión de la futura conducción

J. P.

Las comunidades de propietarios de las acequias Mayor del Pantano y de Marchena han iniciado los contactos con Acujúcar para acceder a los caudales del futuro trasvase Júcar Vinalopó. Ninguna de ellas figura en la lista de usuarios, cuya Junta Central rechaza estas aguas al considerar que no tienen la calidad suficiente.

Las juntas de gobierno de estas dos históricas comunidades de propietarios acordaron iniciar los contactos con Acujúcar para la obtención de concesiones. Ambas han encargado estudios encaminados a determinar la extensión de su zona regable (Marchena se plantea incluso la ampliación) y, en función del consumo estimado por hectárea, determinar el volumen de la dotación a solicitar. Los convenios con Acujúcar deberán ser aprobados por las asambleas.

A pesar de no figurar en la lista de usuarios, ambas comunidades son propietarias de los pozos de agua El Lancero, situados en Villena, tres de los cuales son explotables y otros dos no tienen recursos. La filosofía del trasvase Júcar-Vinalopó es la sustitución de las aguas subterráneas por superficiales para acabar con la sobreexplotación de los acuíferos.

Ambas comunidades disponen además de una concesión sobre las aguas de la depuradora de Algorós y de los recursos propios del río Vinalopó que, debido a su alta conductividad, sólo se pueden emplear para el riego de huertos de palmeras.

La política de municipalización de huertos ha convertido al Ayuntamiento de Elche en el principal cliente de la Comunidad de Propietarios de la Acequia Mayor del Pantano. Aproximadamente, dos terceras partes de los recursos se destinan a este menester.

El presidente de la Acequia de Marchena, Luis Serrano, conoce los reparos que tanto la Junta de Usuarios como Riegos de Levante han puesto a estos caudales pero «a mí me para más no tener agua. Si digo que no, qué porvenir tenemos. Hay que ser realista. Todo en este mundo es mejorable y creo que los métodos de regeneración del agua tienen que mejorar y, aunque ahora no es agua de calidad, creo que con el tiempo mejorará».

Por su parte, su homólogo de la Acequia Mayor del Pantano, Emigdio Torno, recordó que este trasvase se viene reclamando desde 1470 «y ahora que lo tenemos delante no lo podemos dejar pasar».

Como comunidades de propietarios, ambas aplicarán al precio del agua un margen



Emigdio Torno y el presidente de la Confederación del Júcar, el pasado año

Servicios

-  [Enviar esta página](#)
-  [Imprimir esta página](#)
-  [Atención al lector](#)

[Anterior](#) [Volver](#) [Siguiete](#)

Noticias relacionadas

■ [Urbina critica el cambio de opinión de Torno](#)

de beneficio «muy pequeño porque a determinados precios no se puede regar», reconoció Tormo. Serrano fue más allá al reconocer que el agua del trasvase saldrá más cara que la que se obtiene de la depuradora de Algorós que es de mayor calidad.

La decisión de la Acequia Mayor resulta chocante por cuanto su presidente lo es también de la comunidad de base del Tercer Canal de Riegos de Levante que rechazó estos mismos recursos mientras no aumente su calidad. «Yo - afirmó Tormo - no soy político. Soy presidente de la Acequia Mayor del Pantano y debo de mirar por lo que interesa a la comunidad. En Riegos de Levante soy un voto más».